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Jahresbericht des Präsidenten Saison 2019/2020 
 

Ende Juli 2019 wurde die Eisaufbereitung mit dem neuen Kondensator begonnen, so dass anfangs August das Eis 
benutzt werden konnte; dieses Jahr ohne nennenswerte Probleme. Die Saison ist gut angelaufen, bis Mitte August der 
Zamboni ausgefallen war. Dank behelfsmässiger Reparatur, konnte der Eisbetrieb aufrechterhalten werden. 
 
Infolge Umbauten beim Bistro durch den Küssnachter Schlittschuh Club (KSC) wurde auf dem Ausseneisfeld ein 
temporäres Bistro in Form eines Holzchalets erstellt. Von Seiten der KEG hat unser Eismeister Daniel Buholzer 
insbesondere mit Malerarbeiten tatkräftig mitgeholfen. 
 
Aufgrund des Eidgenössisches Schwing- und Älplerfest in Zug, gastierten Ende August 3 Teams vom EVZ für 4 Tage bei 
uns in der Rigi-Halle. 
Im September wurde der Pachtvertrag mit der KSC Bistro GmbH unterzeichnet. Der Vertrag sieht eine ganzjährige 
Bewirtschaftung des Gastrobetriebes vor. 
Am 27. September 2019 startete das neue Bistro den Betrieb. Wie bereits in den letzten Jahren, benutzten auch diese 
Saison diverse Mannschaften die Rigihalle für Trainingslager. Dies erfreute nicht nur die KEG, sondern auch den KSC, 
welcher die Mannschaften im Bistro bewirten durfte. 
 
Am Samstag, 19. Oktober wurde zusätzlich das Ausseneisfeld in Betrieb genommen. Ende Oktober traten wiederum 
unvorhersehbare Störungen beim Kompressor auf. Mit Hilfe von Spezialisten konnte der Defekt behoben werden; die 
Ursache war vermutlich die Wasserzuführung zum Kühlturm. 
Anlässlich eines Eisstock-Events mit anschliessendem Fonduessen wurden am 2. November sämtliche amtierenden und 
ehemaligen GR-Mitglieder in die Rigihalle eingeladen. 
Zwischen Weihnachten und Neujahr stand wiederum der ACR-Hockey-Cup und Mitte Januar 2020 der Sternli-Test sowie 
Rigi-Trophy vom Eislauf-Club-Küssnacht (ECK) auf dem Programm. Generell war die Eisvermietung im 
abgeschlossenen Geschäftsjahr sehr gut. Per Ende Februar 2020 wurde das Ausseneisfeld geschlossen. 
 
Das Corona-Virus hat auch die KEG mit voller Wucht getroffen. Aufgrund einer Bundesverordnung mussten wir den 
Betrieb am 17. März 2020 einstellen und damit die Eissaison 2019/2020 frühzeitig beenden. Die COVID-19-Pandemie 
bescherte der KEG wie auch dem KSC und ECK finanzielle Ausfälle. Die Einbussen bei der KEG infolge fehlender 
Eisvermietung betragen über Fr. 20‘000.-. 
Um die finanzielle Situation etwas zu entschärfen, konnte verdankender Weise mit der Schwyzer Kantonalbank eine 
Aufschiebung der Amortisationszahlungen vereinbart werden. 
Der KSC und der ECK hatten den Trainingsbetrieb vorzeitig eingestellt. Zudem erfolgten Absagen von geplanten 
Veranstaltungen wie das ECK-Schaulaufen, das KSC-Abschlussfest sowie sämtliche Sommernutzungen wie die GV der 
Raiffeisenbank am Rigi sowie das Konzert der Kastelruther-Spatzen etc. 
 
Dank Nachverhandlungen mit der Versicherung wurde bezüglich Kondensatorschaden, ein grösserer Beitrag als 
budgetiert gesprochen. Im Gegenzug haben wir unsere Police bezüglich Betriebsunterbruch nach oben angepasst. 
Aus Rücksicht auf unerwartete Ausfälle bei den wichtigsten beiden Benutzervereinen KSC und ECK, hat der 
Genossenschaftsrat entschieden, auf einen Teil der Eismiete in der abgeschlossenen Saison zu verzichten. 
 
Die Betriebskommission unter der Führung von Adrian Christen tagte in der Regel während der Eissaison alle 14 Tage 
und regelte die Tagesgeschäfte. Der Genossenschaftsrat wurde periodisch einberufen und über wichtige Geschäfte 
orientiert. Der unerwartete Versicherungsbeitrag sowie die gute Auslastung bis zum Saisonabbruch hat dazu 
beigetragen, dass ein Jahresgewinn von rund Fr. 11‘000.- resultiert. 

Die Anlage wurde immer in einem tadellosen Zustand gehalten. Ein grosser Dank geht an unseren Betriebsleiter Gilbert 
Ehrler, unseren Eismeister Daniel Buholzer sowie an die Bistro-Pächter, für ihren Einsatz. 

Danken möchte ich auch meinen Kollegen in der Betriebskommission unter der Leitung von Adrian Christen sowie 
unserem Sekretär Rico Vüllers, welche bei der KEG-Führung mitverantwortlich sind und wiederum hervorragende Arbeit 
geleistet haben. 

Einen weiteren Dank geht an den Genossenschaftsrat für das Vertrauen und die positive Unterstützung in die Leitung 
des Unternehmens. 

Herzlichen Dank allen Benutzern und Sponsoren der Rigi-Halle. 

Wir werden alles daran setzen, dass Sie auch in Zukunft viel Freude, Spass und auch Erfolg auf unserer schönen 
Anlage haben. 

Küssnacht, 08. Juli 2020    Der Präsident, Heinz Schnider 

 


